

	PTAS.	CTA
España.	1	25
Extranjero (Unión Postal).	2	50
Ultramar.	1	50

Número suelto. . . 5 cts.
Id. atrasado . . . 10 .

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA—AVISOS Y NOTICIAS

HORAS DE DESPACHO
Redacción: desde las cuatro de la mañana hasta las 10 de la noche.
Administración: desde las 7 mañana hasta las 7 de la noche.
TELÉFONO 27
Oficinas: Conquistador, 30

Desde Barcelona

Divulgaciones

Un cariñoso y solícito amigo mío me pregunta si estoy enfermo ó si no ocurre en Barcelona algún suceso digno de ser relatado en las columnas de LA ALMUDAINA, puesto que hace ya días—quiere decir semanas, seguramente—que no ha tenido el gusto—muchas gracias; el gusto es mío—de poder saborear ninguna correspondencia salida de mi pluma... etc. etc.

Contesto: que á Dios gracias, como dicen los soldados en las cartas, gozo de una excelente salud, que el Cielo me me conserve, para mí bien; y que no *algún*, sino *muchos* acontecimientos merecedores de ser referidos ocurren á diario en esta ciudad... Precisamente el exceso de hechos correspondenciales es, á mi entender, la principal causa de misilencio. Cuando uno sabe por dónde empezar acaece con frecuencia que no empieza, pues lo mismo daña la anemia que la plétora. Además no hemos convenido en que el más sabroso de los néctares es el que los holgazanes llamamos *dolce far niente*? ¿No combatimos la gandería de los estudiantes? ¿Pues qué más lógico y natural que imitarlos después de haberles censurado? ¿No es así como proceden cuantos sin más méritos que la osadía asaltan las gradas del poder? ¿No son esos á quienes el necio vulgo aplaudió ayer porque censuraban á los demás sus vicios y defectos y á quienes aplaudirá nuevamente mañana porque repetirán las mismas diatribas con voz atronadora, no son esos los que incurren en las mismas faltas, cometen los mismos disparates, caen en los mismos descuidos? Te juro ¡oh Fábri! que para ser grande hombre y encumbrarse y disfrutar de los dones con que nos brinda la sociedad contemporánea, árbol de frondosa copa y frutos insípidos y alguna que otra vez indigestos y hasta venenosos, no hay como criticar en los demás los propios pecados.

Esta noche, al oír desde mi tugurio de trabajo, donde tantas veces la mano reposa indolente sobre las cuartillas ó las tapas de los libros y el pensamiento se agita con febril angustia demandando á las ilusiones y á las esperanzas una serenidad que sólo es concedida á las almas beatíficas, al oír, decía, los gritos de los chicos que preguntaban *els premi majors de la Loteria* am la primera d Barcelona, se me ha ocurrido que, si es posible callar respecto de otros acontecimientos políticos, literarios, mercantiles, teatrales, etc., constituiría una de las mayores ofensas para los benévolo lectores, no espetarles un sermón más ó menos cursi acerca de los inconvenientes de la Loteria—el juego de ayer organizado por el mismo Estado que le prohíbe en leyes y disposiciones administrativas—por lo mismo que yo soy uno de los que juegan.— ¡Qué orador más elocuente!—decía en un *meeting* uno de los oyentes á su vecino— ¡Con qué conocimiento de causa y lucidez habla contra el falseamiento de las elecciones!—No es extraño;—contestó el otro—en las penúltimas fué presidente de mesa é hizo un escrutinio tan admirable que de la urna salieron quinientas doce papeletas y en las listas de la sección sólo figuraban quinientos cuatro nombres.

Para conocer el paño, no hay como ser sastre. Y para convencerse de que el Tesoro retira aproximadamente el tercio de los ingresos producidos por el juego nacional—éste y los toros son todavía dos instituciones que merecen el nombre de nacionales—no hay como haberse acostumbrado á jugar, esto es, á perder mucho. No hay dinero mejor empleado que el que nos hemos dejado robar—dice Schopenhauer—porque nos ha servido para comprar la prudencia. Verdad que con grandes caudales de esta preciosa virtud puede uno morir de hambre, porque no sé que nadie la admita como mercancía intermediaria, ni que tenga valor en cambio.... Lo mismo pasa con otras virtudes, según voy aprendiendo en el tra., por fortuna no frecuente, con los hombres.

Ocho días antes de empezar nuestra derrota con los Estados Unidos, dije en una tertulia: ¡Ay de nosotros si ganamos la primera batalla! Todos los presentes me reputaron loco rema-

tado. ¿Ha dicho V.?... ¿Qué si les ganamos... ¡ay, de nosotros!— ¡Está V. de bromas!— ¡Qué disparate!— ¡Está V. es absurdo!— ¡No diga V. tonterías ingeniosas!— ¡Qué purito por hacer paradojas!— ¡Qué sé yo! Ni si hubiera dicho que nuestros *acorazados* eran simplemente cruceros inservibles.... Vaya, que tuve que aguantar un chaparrón de denuestos, y batirme en retirada, y dar explicaciones y por fin decirles que á los futuros acontecimientos me remitía.

En esta misma tertulia he dicho esta noche que la mayor de las desgracias que pueden ocurrirle á una población es que le *caiga* el premio gordo de la lotería de Navidad. Y se ha repetido la misma escena descrita. Unos se han burlado de mí; otros me han mirado de pies á cabeza; se me ha negado el derecho á la discusión; no ha faltado quien me acusara de *diletantismo fraseológico*, ni quien me insinuara la posibilidad de tener una vesania incipiente.

Está visto: ni mis contertulios quieren oír la verdad. La mayor parte de ellos alardean de andar en su busca y de amarla—tal vez porque la creen, como la pintan—todos se consideran varones prudentes, respetables, sinceros; pero en cuanto se deja sentir su presencia en la tertulia, gritan, protestan, alargan los brazos, y extienden las manos como para rechazar su cuerpo invisible á ojos profanos. El hombre no quiere saber la verdad. Así se explica que medren los embusteros y los farsantes.

—¿De modo que para V.—me ha dicho, encarándose conmigo, el más atento de los contertulios—es una desgracia sacar el premio gordo?... Entonces ¿por qué juega V.?—Primero, porque me da la imperial gana, que es razón de peso; después, por lo mismo que V. fuma sabiendo que el tabaco le mantiene esa dolencia broquial que tan á menudo le hace toser.

—Mas si V. sacara un premio de los mayores, no se consideraría por este desgraciado. Parece que á estas horas estaría V. bailando de alegría.

—Perdone amigo; no sé bailar. Por otro lado, cuando V. se casó también bailaba de gusto y se creía el ser más feliz de la creación; y ahora, según propio testimonio, resulta que lo que para V. en aquellos momentos era premio gordo, ha resultado la más gorda é insostenible de las cargas.

—No es lo mismo. —Claro que no. Si el dinero le estorba á V. puede arrojárselo á una alcantarilla, ó dárselo á los pobres, que es acción que entreabre las puertas de la gloria; si, gracias á los cuartejos que ganó V., no con el sudor de la frente, como Dios mandó que el pan se ganara, sino por un capricho de la ciega suerte, se envicia, se entromete en negocios que ocasionan quebraderos de cabeza, sufre mil molestias á causa de su generosidad, le queda siempre el recurso de enmendarse; mientras que del gordo del matrimonio.... sólo se salva V., ó con la muerte ó con la fuga, ó el divorcio.

—Tenga V. en cuenta, compañero, que hay matrimonios muy felices....

—Como hay muchos para quienes el sacar la loteria constituye una suerte efectiva. Mos no pierda de vista que yo no he hablado de los individuos sino de las poblaciones. Mi afirmación es esta: la mayor desgracia que le puede ocurrir á una población es que le *caiga* el premio gordo de la loteria. Para que no tenga nada de paradógico el aserto accedo á suprimir el comparativo, porque... ¡claro que mayor desgracia es tener cacique ó sufrir asalto de gente armada ó una peste! Paso, pues, porque no sea la mayor, sino simplemente una de tantas desgracias como pueden afligir á las columnas humanas; pero desgracia al fin....

—¡Dale con la desgracia!

—Esta es la verdad, amigo. Individualmente, por regla general es un beneficio sacar la loteria, lo cual no quiere decir que no haya excepciones... en mucho mayor número del que á primera vista parece. ¡Cuántos pobres manresanos que ayer vivían tranquilos con su *riqueza*, como diría Zaratustra, maldicearán dentro de algunos años que á la ciega fortuna se le ocurriera llevarles con unos cuantos cen-

tenares de duros la miseria moral al hogar....

—Ninguno. En cambio, ¡cuántos habrá con estos centenares ó miles de duros formarán la base de un gran capital, de una productiva industria, de un próspero comercio....

—En efecto, gracias á estos cuatrocientos ochenta mil duros, Manresa en breve plazo será una población riquísima.

—El aumento de capital....

—Está demostrado hasta la evidencia que acontece siempre lo contrario, y no hay que suponer que Manresa será una excepción. La consecuencia inmediata de caer en un pueblo un premio considerable es el inmediato del amor al juego; de tal manera que bien puede asegurarse que á los cinco ó seis años el dinero que la suerte le regaló ha sido devuelto por el vicio al Estado que, como los dueños de las casas de juego, es quien en último término se queda con el capital... y los intereses. Supongo que no quería usted discutir los efectos morales de ese incremento en la afición á la loteria.

—Algo podría decirse....

—¡Será pesado repetir que el juego acrecienta la holgazanería, estimula las bajas pasiones, encamina al catolicismo, absorbe la inteligencia, desmoraliza....

—No, no. Esto es demasiado sabido, todos estamos conformes en este punto.

—Pues si el sacar un premio gordo, acrecienta la afición, confiese usted que para un pueblo es una verdadera calamidad ser favorecido por la suerte; y para el individuo....

—Sí, otra calamidad. Pero usted continuará jugando.

—¡Pues no faltaba más!

B. AMENGUAL
28 de Diciembre de 1898

El premio gordo en Barcelona

El billete agraciado con el premio mayor fué expedido en la Administración de doña Adela Torruella y Masalles. El establecimiento tiene el número 16 entre los de su clase en Barcelona y ocupa la tienda de la casa número 1 de la calle de la Llibreteria, junto á la plaza de la Constitución.

Según los datos que hasta ahora hemos podido recoger, el billete fué recibido en la Administración el día 20 de Noviembre y vendido casi en su totalidad el día de la Purisima Concepción. La distribución que le cupo es como sigue:

Ocho décimos fueron adquiridos por Luis Casasayas, dueño de una peluquería del barrio obrero de Escodinas, en la ciudad de Manresa, de modo que la fortuna no ha sentado sus reales en Barcelona más que en parte.

El depositario de los ocho décimos, reservóse para él solamente una participación de 15 reales, repartiendo el resto entre sus parroquianos, en participaciones de 10 reales cada una, de manera que con el premio mayor habrán salido de apuros pecuniarios cerca de 200 familias.

Los dos décimos restantes no sabemos á ciencia cierta como están distribuidos.

Dijose en un principio que había tenido gran parte de ellos los dependientes de la fábrica de galletas Viñas, una casa de banca, una tienda de ultramarinos y no sabemos cuantas más.

Lo que parece cierto es que las señoras del coro del teatro Eldorado, Adela Carsetero y Cándida Naval, tenían sendas participaciones de 20 reales, de manera que les correspondía 30.000 pesetas á cada una de ellas.

La conferencia anti-anarquista

Roma 23.—La conferencia internacional anti-anarquista terminó ayer sus tareas, firmado el Protocolo con los acuerdos tomados en ella.

Los delegados se comprometieron, bajo palabra de honor, á no hacer pública ninguna de sus resoluciones.

Se sabe únicamente que el Protocolo general comprende dos categorías de medidas. A saber: Nuevas disposiciones que habrá de

adoptar la policía y que tendrán carácter internacional;

Disposiciones especiales que habrá de adoptar cada país, concordándolas con las legislaciones respectivas.

Parece que momentos antes de proceder á la clausura de la conferencia fueron quemados todos los documentos referentes á ella y todas las actas; así es que no queda más que el Protocolo final. Esto se ha hecho para evitar que las iras de los anarquistas recaigan especialmente sobre los delegados que se significaron por su energía, pues se sabe que los anarquistas tenían grandísimo empeño en conocer lo sucedido en las discusión de la conferencia.

Mr. Taylor y el tratado

Un periódico de Burdeos, *Le Petit Garonne*, ha reproducido la opinión del que fué embajador norteamericano en Madrid, y que dice así:

«En este asunto han debido seguirse iguales procedimientos que los que se emplearon después de la guerra de Méjico, y no ejercer un derecho de conquista que, nunca como en el caso presente, resulta odioso.

Califica el tratado de París de «explotación escandalosa», añadiendo que, después de haberse rechazado el arbitraje, se ha exigido, valiéndose de violencia la cesión de Filipinas á cambio de 20 millones de dollars y ofreciendo todas las seguridades posibles á la seguridad comercial para evitar la contingencia de una intervención extranjera.

Agrega que los Estados Unidos no podrán nunca justificar su conducta ante el mundo civilizado, puesto que habiéndoles costado la guerra 165 millones de dollars, han empezado por quedarse con Puerto Rico, que vale al menos el doble.

Juzga absurdo admitir en Filipinas el reconocimiento de la guerra correspondiente á gastos invertidos en mejoras locales y rechazar lo mismo en Cuba.

Recuerda lo hecho por Inglaterra en Egipto, que rechazó la aceptación de la deuda bajo pretexto de ejercer la soberanía nominal; pero en cambio dedica una parte de las rentas de aquel país, como directora que es de su administración, al pago de intereses y amortización de la deuda egipcia.

Por último, termina diciendo que el Senado de los Estados de la Unión no debe aprobar ningún tratado que en plazo próximo pueda comprometer la paz y seguridad de la República».

La venta de las Carolinas

The Times, publica el siguiente telegrama de su corresponsal en Berlín.

«Los rumores de negociaciones entre Alemania y España para la venta de las Carolinas son insistentes en varios círculos políticos; pero creo que carecen de fundamento.

Claro está que los partidarios de las expansiones territoriales desean que Alemania tome posesión, no solo en las Carolinas, sino también de varias otras islas; pero otros políticos opinan que la adquisición no será ventajosa por varias razones.

En todo caso, las islas no son de tal importancia que justifique una disputa entre Alemania y los Estados Unidos, mientras que la buena inteligencia del imperio con Inglaterra hará que nuestro gobierno se asegure respecto de las intenciones de esa nación.

Estoy seguro de que Inglaterra no tiene propósito alguno sobre dichas islas, y por esta consideración el gobierno alemán no intentará acción alguna.

A lo más tratará de buscar una estación carbonífera.

De todas partes

Pensamiento de Rubinstein

El periódico *Le Menestrel* prosigue la publicación de los «pensamientos y aforismos» de Antonio Rubinstein, que nos hacen olvidar los trabajos similares de Pascal y La Rochefoucauld.

Al par que ideas sobre la música, desarrolla Rubinstein consideraciones

morales, tratando asuntos muy diversos.

Después de examinar si es posible la amistad pura entre personas de distinto sexo, ó si el pudor femenino se concilia con la existencia del sastre para señoras, ó del modesto, como ahora se le llama, espone sus ideas sobre el cuarteto polifónico y los poemas de óperas. Dice, por ejemplo, que «escribir un cuarteto es lo más difícil que hay en el mundo», lo cual no tiene nada de sorprendente, puesto que muchos compositores han dicho lo mismo antes que Rubinstein; pero sorprende más que haga declaraciones por el estilo de las siguientes: «Esta clase de trabajo viene á ser como una carrera de caballos con obstáculos, como echarse á nadar llevando piedras atadas á las piernas, ó como el vivir sin tener dinero.»

Acerca de la elección de los poemas de óperas, Rubinstein profesa la siguiente teoría: «Solo puede hacerse cantar en la escena á los grandes personajes históricos, cuando de ellos nos separan miles de años, pues de otra suerte nos parecerían personajes cómicos. Neron constituye una excepción, porque era cantor.»

Tal vez en la primera frase se encierra algo de verdad, y en este punto Rubinstein coincide con Ricardo Wagner, que en todo tiempo proclamó, desde el punto de vista lírico, la superioridad de la leyenda sobre la historia.

La segunda frase es mas singular y se explica por la circunstancia de que su autor ha hecho de Neron el héroe de una de sus óperas. Pero si Neron constituye excepción porque era cantor, cabe preguntar: ¿Por qué Rubinstein se permitió poner en música los otros papeles del drama? ¿Acaso Seneca era barítono y Burrhus bajo profundo? ¿Sabese por Tacito si Agripina estaba bien de voz?

Un juez que entiende la cosa

Telegrafian de Nueva York que en el pueblo de Wilkesbarre, Estado de Pensilvania, ocurrió días pasados un gracioso suceso.

Un individuo, minero de oficio, compareció ante el juez de aquella localidad para responder del delito de pegar brutalmente á su mujer.

Tanto se indignó el magistrado al oír la acusación de la pobre víctima que, después de haber hecho despejar el local en donde se celebraba el juicio verbal, obligó al acusado á quedarse en mangas de camisa, y dirigiendo entonces hacia él le obligó á batirse á puñetazo limpio.

Es el minero hombre de altísima estatura y formas hercúleas pero también lo es el Juez quien además de esto fué hasta hace poco tiempo uno de los primeros atletas y boxeadores del país.

Empezó, pues, el combate que duró largo rato hasta que medio reventado el minero por los trompazos y puntapiés del Juez cayó medio atontado al suelo.

«¡Volverás, gritó entonces el Juez con los puños apretados junto á las narices del caído, á pagar á tu mujer!»

«Nunca, contestó con voz apagada el minero.

«¿Me lo juras?»

«O lo juro.

«Levántate pues, vistete y vuélvete á casa con tu esposa, á la que no volverás á pegar nunca más, pues en el momento en que lo hagas, te volveré á romper el bautismo.

Y así terminó el juicio verbal.

NOTICIAS

De la capital:

El portero de esta Audiencia don Manuel Salvá nos ruega hagamos público que tiene en su poder un pañuelo con dinero que halló en la calle y desea entregárselo á su dueño.

Llegan hasta nosotros fundadas quejas contra el estado de limpieza de la calle de Berga.

Existen en dicha calle algunos montones de basura cuyo olor pestilente y mal sano, tienen convertida aquella vía en una verdadera pocilga.

Se hace preciso que por parte de la Alcaldía se den las órdenes oportunas para que se proceda á sanear la repetida calle.

El domingo próximo, día 1.º de Enero, el nuevo presbítero don Guillermo Oliver Grimal, dirá su primera misa, en la iglesia parroquial de Santa Cruz. Enviamos al nuevo sacerdote nuestra más cumplida felicitación.

Durante todo el día de ayer, continuó en esta ciudad el mismo mal cariz del tiempo iniciado el día anterior.

Desde las primeras horas de la mañana hasta las últimas de la tarde estuvo cielo cubierto por densas nubes, reinando un airecillo frío y desagradable, que obligó a muchas personas a estar encerradas en sus casas.

Esto hizo que los paseos se vieran desanimados incluso en las horas en que suele haber más tránsito por nuestras calles.

Por acuerdo de la Diputación Provincial, ha sido nombrado delegado de la misma, para intervenir en la recaudación de los arbitrios municipales de Buñyola, don Juan Noguera Balaguer.

El señor Alcalde impuso ayer una multa de 250 pesetas a cada uno de varios sujetos por promover escándalo en la vía pública.

Según acuerdo tomado por el Ayuntamiento de Alaró, ha quedado sin efecto el anuncio publicado en el *Boletín Oficial* de la provincia, número 4.972, para la provisión de la plaza de Secretario de aquel Ayuntamiento.

Servicios prestados por la guardia civil:

Notifica la del puesto de Alaró haber detenido a un sujeto presunto autor de la sustracción de cierta cantidad de leña del predio *Son Grau* de aquel término municipal.

Da cuenta la del puesto de Calviá, de haberse verificado un robo consistente en tres pellejos de aceite, sin que hasta la hora presente hayan podido ser detenidos los autores.

Por la del puesto de Binisalem, fueron denunciados al alcalde de la misma, varios sujetos por apacentar sus ganados en propiedad ajena.

El vapor *Beller* salió a las seis de la tarde de ayer de este puerto con rumbo al de Barcelona, llevándose la correspondencia, un regular número de pasajeros y carga varia.

También salió con destino al mismo punto el vapor *Puerto Mahón*, con varios pasajeros y efectos.

TARJETAS DE VISITA

En la imprenta de Amengual y Muntaner se imprimen con rapidez, elegancia y economía.

Desde hace algunos meses se halla levantado el piso de la calle de la Torre del Amor, cuyo tránsito por aquella vía es poco menos que imposible a menos que uno se esponga a romperse el bautismo.

Ayer por la mañana tuvo que ser regido por la guardia municipal trasladado en una camilla a su domicilio, un sujeto que con una borrachera fenomenal, había pasado la noche tendido en mitad de una de las calles de nuestra población.

El señor Gobernador civil de esta provincia, en una circular inserta en el *Boletín Oficial* de ayer, encarga a los Alcaldes de los pueblos de esta provincia que remitan el jefe de trabajos estadísticos, los datos relativos a los precios medios que obtuvieron los principales artículos de consumo, durante el segundo semestre del año actual, y los tipos de jornales.

Las obras que el Ayuntamiento llevó a cabo por administración, durante la semana anterior al día 21 de Diciembre ascendieron a 358'59 pesetas divididas en la siguiente forma.

En pequeñas reparaciones 64'50 pesetas.—En el desbro de la antigua iglesia de San Magín 31'17 pesetas.—Reparación y conservación de los empedrados y afirmados de las calles y plazas de esta ciudad 137'56 pesetas.—Reparación y conservación del camino vecinal de la Bonanova 36 pesetas.—En limpia de sifones y meaderos y vertederos del Molinar 79'34 pesetas.—Taller de herrería 10'02.

El *Boletín Oficial* de la provincia correspondiente al día de ayer publica la liquidación de las cuentas municipales de San Lorenzo, correspondientes al primer trimestre del año económico actual.

Curación de la Tos

PASTILLAS J. MIRÓ expectorantes y calmantes de la tos. Farmacia y Laboratorio de J. Miró Abierta toda la noche.—Colón 22 y Perejil 7, Palma de Mallorca.

Noticias del ejército

Destinos.—El capitán de Infantería don Pedro Ferrer Alsina que se halla con licencia en Baleares, pasa al regimiento Reserva de Baleares número 2 de plantilla.

—Al mismo regimiento ha sido destinado el capitán regresado de Cuba don José Ibañez Cano.

Ha sido destinado al Regimiento regional de Baleares número 1 el segundo teniente don José Moya Salvá, que prestaba servicio en el de Wad-Rás número 50.

—El segundo teniente, don Valentín Rodríguez, regresado de Puerto Rico, ha sido destinado al regimiento de Reserva de Baleares número 2.

Material de Artillería.—Ha sido aprobada la propuesta de inutilidad formulada por el Parque de Artillería de Palma de diversos afectos existentes en el mismo, cuya relación valorada importa 48587'15 pesetas.

Destinos.—El escribiente don Juan Cerda Santandreu del Ministerio de la Guerra ha sido destinado a la Capitanía de Baleares.

—El capitán de la Guardia Civil don Sebastián Ginard García, que prestaba servicios en la comandancia de Baleares, ha sido destinado a la primera compañía de Canarias.

Retiro.—Se ha concedido el retiro para Palma al carabiniere Vicente Bisbal Sanz, que prestaba sus servicios en la Comandancia de Mallorca.

Destinos.—El oficial primero de Administración Militar don Fernando Bauzá Perera, del Parque de Artillería de Ibiza, ha sido destinado a la Capitanía general de Baleares.

—Ha sido destinado al regimiento de Lanceros del Príncipe, el capitán don Pedro Montaner Bannasar, que prestaba sus servicios en el escuadrón de cazadores de Mallorca.

—El segundo teniente don José Gralla Stein, del regimiento de Cazadores de Alcántara, ha sido destinado al escuadrón regional de Cazadores de Mallorca.

—Ha sido destinado a la Comandancia de Mallorca el capitán de Carabineros don José Gimenez González que prestaba sus servicios en la de Tarragona.

—También ha sido destinado a la de Mallorca el segundo teniente don Manuel Aragónés, que prestaba sus servicios en la de Huesca.

—Se ha dispuesto que cause alta definitiva en la Península, el comandante de Infantería don Jerónimo Palou de Comasema regresado de Cuba por enfermo.

Cultos para hoy

Jubileo de Cuarenta Horas
Concluirán en la Iglesia del Santo Hospital, San Francisco y las Teresas. A las siete de la mañana se espone el Santísimo y a las diez y media misa cantada, al anochecer meditación y cánticos de Villancos por la música y después la reserva.

Visita a la Corte de María
A la Virgen de la Misericordia en Santa Magdalena.

Cultos para mañana

Jubileo de Cuarenta Horas
Empezarán en San Nicolás en acción de gracias al altísimo por los beneficios recibidos. Exposición a las siete de la mañana, a las diez misa al anochecer empezará un triduo con sermón que dirá el P. Luis Perelló S. J.

Visita a la Corte de María
A la Virgen del Socorro en su iglesia.

Ultimas cotizaciones

VALORES PÚBLICOS	
Madrid 27 de Diciembre.	
Interior.	55 30
Exterior.	60 00
Amortizable.	66 50
Cubas 1886.	49 80
Cubas Nuevas 1890.	42 00
Banco de España.	398 50
Tabacos.	228 00
Franco.	30 00
Libras.	00 00

HOSPITAL PROVINCIAL

Movimiento de enfermos día 24 de Diciembre de 1893.

Existencia de ayer	Entradas	Salidas	Fallecidos	Quedan
324	1	0	0	325

Sociedades y Corporaciones

Salinera Española

En el sorteo verificado en el día de ayer ante el notario don José Alcover de las veinte y siete obligaciones hipotecarias serie B. que deben ser amortizadas en primero de Enero próximo, resultó corresponder la amortización a las que llevan los números siguientes: 755, 892, 344, 1272, 1872, 1900, 1671, 1714, 1194, 1218, 1803, 436, 827, 226, 1195, 1513, 1568, 627, 840, 1410, 1318, 1215, 440, 784, 1556, 655 y 1141.

Lo que se anuncia para los tenedores de dichas láminas se sirvan presentarlas para su cobro a la administración de esta Sociedad a tenor de lo prevenido en la escritura de emisión.—Palma 24 Diciembre de 1893.—Por la Salinera Española, El Director Gerente, M. Guasp.

TELEGRAMAS

(De nuestro servicio particular)

La peste bubónica

Madrid 27 a las 9'40 m.

Nos comunican de Madagascar que la peste sigue localizada en Tamatare.

Hasta ahora han ecurrido 108 defunciones, entre los cuales se cuentan 57 malgachos, 50 criollos y un europeo.

Las autoridades siguen tomando medidas para evitar la propagación.

Suceso misterioso

Madrid 27 a las 9'50 m

Valladolid.—En la plaza de la Cruz Verde de esta capital se encontró un herido gravísimo.

Interrogado dicho individuo por el Juez, declaró que le habían disparado dos tiros a quemarropa.

Un muchacho declaró que aquel se había suicidado.

El suceso es misterioso.

Estado de Sagasta

Madrid 27 a las 10'45 n.

El parte facultativo dado esta mañana por los médicos que asisten al señor Sagasta, dice que este ha pasado la noche con menos fiebre que ayer.

Ahora se encuentra en un periodo de remisión de los síntomas de su padecimiento.

Diversas noticias

Madrid 27 a las 1'45 t.

La firma del ministerio de Gobernación se ha concretado a conceder a Hellín los honores y título de ciudad.

La del ministro de Hacienda se refiere a personal: y confirmó dicho ministro la favorable situación del Tesoro.

Se han comunicado a la reina todas las noticias recibidas últimamente referentes a la enfermedad del señor Sagasta.

El general Weyler estuvo con la reina cerca de una hora.

Parte oficial de Ilo Ilo

Madrid 27 a las 3'15 t.

El gobierno ha recibido el siguiente parte expedido en Ilo Ilo. «Salí con tropas en dirección a Tamboanga a bordo del *León XIII* Entregué la plaza al alcalde en presencia de las autoridades, del ejército, de la marina y de los agentes consulares.»

«El cónsul alemán quedó encargado de velar por los intereses de los españoles.»

«Embarqué tropas y pertrechos, sin que ocurriera novedad.»

Llegaré a Manila a fines de mes.—Ríos.»

La enfermedad de Sagasta

Madrid 27 a las 5 t.

El parte que el señor Capdepón ha dirigido a las gobernadores, dice que el señor Sagasta ha pasado la noche poco tranquilo, no habiendo dormido; pero que a pesar de esto no ha tenido recargo alguno, hallándose en igual situación que ayer.

EL BLANCO Y NEGRO SASTRERÍA Y CAMISERÍA

PRECIOS ECONÓMICOS

Gran surtido de Pañería, Lencería, artículos de punto y otros varios

El Blanco y Negro-San Nicolás, 22-Orfila, 2

Desde Londres

Madrid 27 a las 5'30 t.

Un despacho de Londres, asegura que un Sindicato de banqueros de Nueva York y del Canadá ha comprado por un millón y medio de duros el ferro-carril urbano de la Habana, para convertirlo en un tranvía eléctrico.

La prensa yankee comenta el asunto del ferro-carril y dice que los tribunales han considerado ilegal la concesión que otorgó el señor Dolz.

Mencheta

NOTICIAS

de la madrugada

TELEGRAMAS

Ruñores

Madrid 27 a las 7 n.

San Petersburgo.—Corren rumores que Rusia proyecta contratar un empréstito con Inglaterra. Se concede importancia a la nueva sublevación de los indígenas de Shangunt (Pekín.)

Un tratado

Madrid 27 a las 7 n.

Londres.—Se ha ultimado el tratado entre Roma y Abisinia.

Mendik reconoce la colonia creditaria como frontera, de la cual se apoderarán los abisinios caso de que la abandonen los italianos.

Noticias varias

Madrid 27 a las 10'15 n.

El parte dado anoche por los facultativos que asisten al señor Sagasta, dice que éste ha pasado el día muy tranquilo continuando la remisión de los síntomas de padecimiento.

Mañana a las ocho de la misma llegarán a Madrid los restos de los generales Santocildes, Vara Rey, Eloy y Gonzalo.

Dichos cadáveres serán conducidos al cementerio del Este, desde donde serán trasladados al panteón de Atocha.

Mencheta

(De nuestro corresponsal particular)

Los que regresan

Barcelona 27 a las 10'45 n.

Ha llegado a este puerto el vapor *Colon*, conduciendo al batallón de Cazadores de Barcelona, compuesto de 1090 plazas.

Dicho batallón está compuesto por soldados catalanes, mallorquines y valencianos.

Hay pocos enfermos, si bien el aspecto de la mayoría de ellos es enfermiso.

A las dos de la tarde ha empezado el desembarco.

Amengual

Colegio para señoritas

Bajo la advocación de Nuestra Señora del Carmen, y dirigido por la maestra de 1.ª y 2.ª enseñanza, doña Francisca Vicedo y Prats, por lo cual hace presente al público en general, que el día 1.º de Enero de 1899, abre su colegio en el tercer piso de la calle del Sindicato; entrada principal, calle de Mora número 1, en donde, además de todos los trabajos correspondientes al colegio, se dará enseñanza en la confección de toda clase de prendas de lencería; dicho trabajo es poseedora la misma maestra.

Alumbrado con ACETILENO

por los gasómetros

por el sistema BOSCH

Patente de invención por 20 años y premiado con DIPLOMA DE HONOR en la Exposición Balear de Sóller.

Pueden obtenerse por 5 pesetas semanales, siendo de buena construcción, buenos metales y sin escapes. Precio desde 8 duros en adelante.

Fabricación y venta, cerrajería de BOSCH, Olmos 148, Palma, fabricante de Bizagrasal por mayor y menor.

MAQUINA DE VAPOR

Por tenerse que sustituir por otra de mayor potencia se vende una en muy buen estado de seis caballos nominales ó sean quince efectivos con volante de hierro dentado de madera construida en los talleres el Nuevo Vulcano de Barcelona.

Con dicha Máquina se entregarán las piedras de asiento y los siguientes recambios: Dos pistones para los cilindros, uno para el condensador, una caja de válvulas para la bomba alimentaria y una toma de vapor.

Al que convenga adquirirla puede verla funcionar todos los días en la fábrica de tejidos «La Solidez» en Sóller, a cuyas oficinas pueden dirigirse para toda clase de informes.

Almacenes Montaner

Sindicato 2 a 10 y Milagro de 1 a 11 Pañería y Novedades para Señora caballero y niño.

SASTRERIA Y CAMISERIA

La casa que presenta mayores surtidos.—La que vende más barato.—La que mayores ventajas proporciona.

Recibido los surtidos de Otoño é Invierno, queda abierta la venta de los géneros de Temporada a precios singularmente baratos.

Grandes surtidos en todos los artículos a que la casa se dedica.

ROPA BLANCA

de todas clases lo mismo para servicio interior que para cama, mesa y tocador.

Para comprar buenos géneros a precios fabulosamente reducidos es preciso dirigirse a esta casa.

Sindicato 2 a 10 y Milagro de 1 a 11

SE RECOMIENDA

LA

Tienda nueva de San José

DE

Ignacio Fiquerola

Central, Brando 7-Sucursal Jaime II 14

Lencería, cortinajes, yutes, tapicerías, cubrecamas, alfombras, géneros de punto pañolería en todas clases y géneros para vestidos de Señora.

Todo cuanto se quiera para equipos de novios.

La casa que vende a precios más baratos.

¡Ojo! ¡Ojo! Gran baratura en la Sucursal por cierre del Establecimiento ¡Ojo! ¡Ojo!

Bañear o Balear

Este Establecimiento quedará cerrado el día 31 del actual, por fin de temporada.

Se alquila un espacioso tercer piso con todas las comodidades apetecibles. Calle de San Miguel núm. 61. Darán razón Alzamora hermanos.

TEATRO PRINCIPAL

Compañía cómico-dramática de don Francisco García Ortega

Función para hoy miércoles.—Festividad de los Santos Inocentes.

La comedia en un acto,

Suma y sigue

La comedia en tres actos,

La tía de Carlos

A las ocho

Entrada general 0'80 pesetas.—Id. de paraiso 0'50 id. Media entrada general, 0'40 id.—Id. de paraiso, 0'30 id.

TIENDA NUEVA DE SAN JOSE Gran baratura en la Sucursal por cierre del Establecimiento.